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信息產業部副部長婁勤儉：
中國3G發牌時間未定

【本報十七大報道組
北京18日電】十七大
代表、信息產業部副
部長婁勤儉18日接受媒
體集體採訪時說，目
前，3種3G技術標準都
是成熟的，但尚未有
很好的運營模式，在

管理層面上也存在很多不適應的地方。現
在，對3G業務的營運模式和管理等問題正
在研究中。婁勤儉還表示，贊成重組電信
公司，但如何重組，要提出詳細方案。關
於記者提出的近期是否不會出台有關方
案，他說：「在進行過程中。」

聯通董事長常小兵：
力拓農村市場

【本報十七大報道組
北京18日電】中國聯
通董事長常小兵今日
表示，未來聯通將
力通過拓展農村市場
新客戶以及發展非語
言市場業務來增加利
潤，控制網絡造價、

降低運營成本，並向客戶提供適合的終
端，從而獲得合理的回報。
常小兵在採訪中笑談，歷來媒體對聯通

只有三個問題，一是重組，二是3G，三是
以後如何發展。對於傳聞已久的電信業重
組，常小兵表示，目前仍處於設想過程
中，並沒有成型方案。他強調，目前並沒
有人或部門強迫聯通必須要進行重組，而
有關重組的信息將按照上市公司信息披露
的規則進行。重組一旦發生，希望能朝
對公司發展有力的方向進行，通過行業重
組做大做強。
對於香港CDMA業務，常小兵表示，雖

然沒有獲得香港的CDMA牌照，但希望和
取得牌照的運營商在業務層面上尋求合
作，在資本層面上目前並沒有實質性的推
進。

上海電氣董事長徐建國：
H股國企更需機制創新

【本報十七大報道組
北京18日電】在這次十
七大上海代表團中，有
一位代表的身份比較
「特殊」：他既是大型
國有企業的「當家
人」、又是香港上市公
司的「 fit人」。作為

上海電氣（2727）的董事長，徐建國代表在
接受本報記者獨家專訪談十七大報告時，特
意指出，隨 海外上市熱潮的持續高漲，國
有企業「走出去」時，更應響應胡總的號
召，在機制創新上先行一步。
徐建國告訴記者，他「執掌」上海電氣之

後，多次向公司高管強調，募集資金不應成
為香港上市的唯一目的，而應像國外的知名
企業那樣，通過公司管理結構的完善，取得
企業真正的發展。「要樹立對投資者、特別
是中小投資者負責的觀念，是海外上市國企
要上的『第一課』，」徐建國強調說。他透
露，上海電氣已經分別聘請了一位香港籍和
一位新加坡籍人士，擔任公司的獨立董事，
並分別兼任董事會審核及薪酬委員會的主
任。「要讓他們有『實權』、有『發言權』，
而不是『花瓶式』的獨董。」

民政部部長李學舉：
3000萬農民年底享低保

【本報十七大報道組
北京18日電】民政部
部長李學舉今日在此
間舉行的發佈會上表
示，中國目前已建立
多項救助制度，約有
1.5億以上的群眾得到
了不同的救助。另

外，到今年年底，將有3000萬農民進入農
村低保制度。李學舉坦言，由於各種原
因，現在中國還存在 很多生活比較困難
的群眾。要保證這些人的基本生活，就需
要社會救助。近年來，中國民政部已經建
立了一些制度：第一，城鄉低保制度。第
二、災民臨時救助制度。第三，城鄉醫療
救助制度。第四，農村五保供養制度。第
五，流浪乞討人員救助制度。另外，還建
立了醫療、教育救助制度，住房救助制度
和法律援助制度。

最大阻力源自老闆
35%外企拒建工會
全國總工會勢施鐵腕 下階段主攻世界500強企業

中國知產局局長：不願被訴 不怕被訴

進出口銀行改革 保留政策性業務

田力普：奧運產權環境良好

珠三角港企多無工會

【本報十七大報道組北京18日電】中共十七

大代表、全國總工會副主席、書記處第一書記

孫春蘭今日接受記者採訪時表示，目前仍有超

過30%以上的在華外企尚未組建工會，而最大

阻力來自這些企業老闆本身的排斥。孫春蘭透

露，全總下階段仍將以世界500強跨國公司為

工作重點，全面推進在華外企組建工會，爭取

於明年秋天前，在華外企組建工會率達到70%

以上。
據最新統計，目前已組建工會的在華外企近10萬餘家，

包括51,278家跨國企業和45,277家港、澳、台資企業，其
中在華跨國國際企業和港、澳、台資企業的組建工會率分
別為65.7%和66.1%。
孫春蘭指出，那些遲遲未建工會的在華外企，主要因其

老闆有所顧慮，「他們沒有充分認識到中國的工會在企業
中的地位和作用，有些甚至錯誤認為，工會的存在與企業
利益是根本對立的。」

工會冀保持企業和諧
孫春蘭認為，推進在華外企組建工會，既要耐心做企業

老闆的工作，同時又不完全依賴老闆，她說，「工會在企
業發展中的作用就是團結、組織職工，促進企業發展，維
護職工權益，保持企業和諧。沃爾瑪建會的事實表明，只
要排除掉有關顧慮，外企即會主動、積極、自覺地支持工
會。」
據了解，在華設有84家分店的全球最大零售商沃爾瑪，

長期以來一直拒建工會，經過全總數年的工作動員，去年
多家分店紛紛組建工會，目前已達77家，會員員工17,000
人。

內地工會成員近2億
被問及全總未來如何吸引「80」後企業職工入會，孫春

蘭表示非常有信心。她說，「年輕人對於維護自己的權
益更加關切，也更有想法。」據不完全統計，至今年
底，中國內地各級工會組織覆蓋了275萬個機構，入會員
工達到1億9,000萬人。

【本報十七大報道組北京18日電】全總有關權威人士今
日在接受本報專訪時亦透露，目前尚未組建工會的外企多
集中在珠三角地區，特別是該區域的韓資、港澳台資企
業，多數未建會。此外，肯德基有近三分之二分店至今未
建工會，今年被列為全總重點工作對象。

肯德基列排查重點
這位權威人士告訴記者，「珠三角韓資、港澳台資企業

未建工會，主要是其規模小，且多分佈在各鄉鎮，所以很

難系統地組建工會，也很難統計。」
據介紹，一些外企長期未建工會，因為沒有工會的監

督，有的企業實行野蠻管理，任意處罰、侮辱、毆打員
工，從而釀成的上訪、怠工、罷工等群體性事件時有發
生。
該權威人士表示，全總下階段將充分借鑒沃爾瑪組建工

會的經驗，對在華外企所轄地區進行全面排查，而今年曾
被全總點過名的肯德基將被重點跟蹤督查，料未來不久有
重大突破。

【本報十七大報道組北
京18日電】中國國家知識

產權局局長田力普今日在此間表示，中國不願看到美國將
中美的知識產權爭端訴諸WTO，但也不怕美國向WTO起
訴。他強調，知識產權歸根結底是一種私權，企業與企業
之間出現糾紛，大家可以坐下來談判解決，不應該把知識
產權問題政治化，單純地施壓起不了作用。

知識產權無關政治
田力普表示，中國重視知識產權保護，同時也希望國際

知識產權規則更加合理，更加公平，特別是要考慮到發展
中國家的重大關切。田力普強調，中國在知識產權方面的
執法，是不分內外的，國外跨國公司也是中國知識產權制
度的極大受益者。「比如很多美國公司在華的知識產權官
司，他們都是贏了的。」另據田力普介紹，事實上，很多
中國企業的知識產權也受到國外企業的侵犯，中國的一些
馳名商標在境外被搶註，中國企業也要注重保護自己的知

識產權。
同時，田力普也坦言，中國在知識產權方面的確存在許

多問題，但問題並不像有些人想像的那麼嚴重。事實上，
國外企業對中國知識產權制度是抱有信心的，否則，他們
向中國提出的專利申請量也不會以每年20%以上的速度遞
增。目前，中國已經成為全球第三大發明專利受理國。

中美知識產權爭端

【本報十七大報道組北京18日電】中國國家知識產權局
局長田力普18日在接受本報提問時表示，中國在知識產權
領域能為舉辦奧運會提供良好環境。雖然此前市面上也出
現了一些假冒的奧運產品，特別是假冒奧運福娃的問題，
但此類現象一經發現，國家有關執法部門就會對其嚴肅查
處，因此，在中國，奧運知識產權的環境總體來講還是非
常好的。據田力普介紹，北京成功申辦奧運會後，中國國
務院就頒布了奧林匹克標記保護條例。之後，國務院各有
關部門頒布了相應行政規章。比如，國家知識產權局就對
奧運產品外觀設計問題專門作出了規章，中國的海關總
署、國家工商總局等部門也都提出各自規章，總數達到10
多項。田力普坦言，曾經有過奧運吉祥物和相關特許商品
被侵權的情況，但現象不嚴重。

【本報十七大報道組北京18日電】中國進出口銀行行長李若谷
接受媒體集體訪問時表示，有關進出口銀行的改革方案一直在討
論中，方案將由中國人民銀行主持制定。進出口銀行不可能完全
商業化，不會把政策性業務完全取消。銀行的主要業務在對外經
濟合作方面，不會支持國內的鐵路、公路、房地產等項目。他
說，在保留政策性業務的同時，進出口銀行還會有正常的銀行業
務，但是即便正常的銀行業務也不是完全商業性的，不是純粹的
商業化行為，屬於保本微利的業務。
對於進出口銀行今年8月在香港發行人民幣債券，李若谷表示，

一方面是支持香港作為人民幣金融中心的籌資功能，另外也要看
籌資成本的高低。進出口銀行隨時準備在包括香港在內的海外地
區發債，但是由於中國外匯儲備較高，近期沒有到海外發行外幣
債券的打算。

5年內不引海外戰略投資
李若谷說，在中短期內或者說5年之內，進出口銀行沒有考慮引

進海外戰略投資者，將來要根據改革的程度再做計劃。在兩年之
內，進出口銀行支持進口的貸款餘額已經從零增長到200多億美元
(約合1,560億港幣)，到目前為止，中國進出口銀行的不良貸款率為
2.5％左右，將盡量保持不良貸款餘額和比率雙下降的趨勢，預計
進出口銀行的貸款餘額今年增長30％左右。

北京銀行定位香港上市
【本報十七大報道組北京18日電】十七大代表，北

京銀行董事長閆冰竹今日在此間表示，北京銀行天津
分行成立後，上海分行將於本月底開業，明年則將把
觸角伸向珠三角地區，有望首先在深圳設立分行。他
透露，未來3至5年，北京銀行將通過新設及收購重組
等方式，以每年開設1至2家分行的速度，完成在環渤
海經濟圈，長三角及珠三角地區主要城市的佈局，並
將用十年時間完成全國佈局。據悉，北京銀行今年的
不良貸款率將控制在2.5%左右。

十年完成全國佈局
閆冰竹還表示，走向香港，實現國際化是北京銀行

的戰略方向，上月在A股成功上市的北京銀行，登陸
H股雖暫無時間表，但仍將在香港上市作為北京銀行
的發展方向之一。
他向本報透露，近年來，北京銀行的發展步伐不斷

加快，相繼實現引入外資，走出區域，成功上市等發
展突破，未來北京銀行將向全國性銀行邁進，向綜合
化經營轉型，打造國際一流銀行知名品牌，具體而
言，將實現品牌化經營，區域化佈局，綜合化發展。
據閆冰竹透露，北京銀行未來將積極探索和拓展投

資銀行業務等新型銀行業務，加快進入保險、基金、
金融租賃等新的領域。
在國際化發展方面，北京銀行將進一步推進與境外

投資者ING的戰略合作，實現體制機制的國際化，同
時，北京銀行也將積極推進業務拓展的國際化，推出
新的業務品種，進入新的業務領域，並擇機進入海外
市場，實現銷售渠道和盈利渠道的多元化、國際化。
此外，北京銀行行長嚴曉燕表示，北京銀行未來將

參與北京新農村建設，目前在北京的五個郊區縣設立
了7個支行，明年將有望新增5至10家，全部覆蓋北京
10個郊區縣。

■18日，十七大代表、全國總工會副主席、書記處第一書記孫春蘭在十七大新聞中心接受記者採訪。 新華社

■18日，十
七大代表、
國家知識產
權局局長田
力普在十七
大新聞中心
接受媒體採
訪。 新華社

十七大快遞

■十七大代表、著名乒乓球冠軍級大姐大，王楠
（右）、張怡寧（左）接受中外媒體採訪。當有記者問及
訓練以外的生活細節時，二人相視而笑。 中新社
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5年一度的中國共產黨第十七次

全國代表大會正在北京舉行。數

百間中外媒體爭相報道這一盛事。

鏡頭下的十七大，展現出獨特的風釆。
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